
Séance du comité de Pigeons de race Suisse, le 19.08.2022 à Niederbipp, Hübelimatt 

Andy Bettmer, Thierry Gaille, Robert Loser excusés 

1. Accueil 

Il est 19h15, lorsque Christian Knuchel souhaite la bienvenue aux membres présents et annonce les 

personnes excusées.  

En l’absence d’Andy Bettmer, Monica Henry est désignée secrétaire du jour. 

2. Procès-verbal du 27.05.2022 (comité) et du 11.06.2022 (AD) 

Décision : Le procès-verbal du 27.05.2022 est approuvé avec les remerciements à son auteur, Andy 

Bettmer. 

Décision : Le procès-verbal de l’AD ordinaire de Pigeons de race Suisse est approuvé à l’intention de 

l’AD 2023. 

3. Correspondance et communications 

- La chaîne du bonheur remercie pour le don de Fr. 4'000 (Ukraine). 

- Christian Knuchel se renseigne si quelqu’un est intéressé de reprendre des Culbutants pie des 

Marches. Le cas échéant, veuillez contacter le Président de PRS (6 couples sont disponibles). 

- Monica Henry a adressé un courrier de remerciement pour le cadeau reçu (dans le cadre de 

la traduction de la Chronique). 

- La chaîne Kanal 3 fait un reportage sur l’affouragement des pigeons de ville. 

- La société Oberländer Taubenzüchterverein remercie pour le don à l’occasion de son 

50e jubilé. 

- Un mail (d’un collectionneur hollandais) sera transmis à Rober Loser. Des bagues et cartes de 

jugement de pigeons voyageurs sont recherchées. 

- Au nom de la division, Monica Henry a remercié PAS (pour la subvention à l’occasion du 

centenaire de PRS).  

- La Clinique Taubenklinik Nürnberg a pris position concernant la grippe aviaire (pigeons 

voyageurs). 

- C. Uebersax a testé le programme d’exposition et acheté ce programme qui permet à 

l’utilisateur d’apporter lui-même les modifications souhaitées, il est en deux langues, intègre 

également les volailles, prix unique de Fr. 214.00, intégration des Grands prix mais 

également de nouvelles races ou variétés possible. 

- Le Club des Modènes participera avec 50 sujets de 4 éleveurs à Strasskirchen/Allemagne 

(29/30 octobre). Une subvention pourra-t-être demandée auprès de la caissière de la division 

(formulaire officiel et catalogue d’exposition). 

5. Communications Petits animaux Suisse 

- Ch. Knuchel informe que 16 points sont à l’ordre du jour de la séance de comité de PAS qui se 

tiendra le 27.08.2022 à partir de 9h00. 

Les journées de réflexion des PAS auront lieu les 14 et 15 octobre 2022. 

Christoph Uebersax, Lukas Meister et Marcel Müller ont été entendus lors de la dernière séance du 

comité de PAS, afin qu’ils puissent faire connaître leurs idées et propositions concrètes. Christoph 

Uebersax résume la séance commune. 



Chaque membre du comité de PRS se prononce au sujet du maintien ou retrait de la demande de 

répartition de 2 mio. de recettes de la vente de la TW. La majorité des membres présents souhaite 

maintenir cette proposition. Il serait souhaitable que les délégués de PAS puissent discuter cette 

proposition afin que le sujet soit définitivement clos et confirmé par une décision de l’AD. Toutefois 

tous les membres du comité de PRS présents souhaitent le maintien de la Fédération, il faut envoyer 

un signal clair pour les délégués, mais il est également constaté que les structures de PAS devront 

être radicalement changées si la Fédération veut connaître un avenir plus prospère.  

6. Conférence des comités et préposés/ CCP/VOK Niederönz 

La CCP aura lieu le matin du 28.01.2022, elle sera suivie de l’AD e.o. (après-midi). 

7. Cotisations 

Le secrétariat de la Fédération a établi une offre pour la facturation des cotisations de PRS. La 

responsable des finances, Monica Henry, a établi un comparatif Excel, relatant les coûts (facturation 

avec QR Code, impression, mise sous pli, ports, contrôle des paiements, rappels et éventuelles mises 

en poursuite, comptabilisation) de trois versions. L’offre de PAS est nettement plus coûteuse que la 

variante la plus chère de PRS.  

Décision : La facturation des cotisations se fera par la division de PRS. 

Ch. Uebersax prendra contact avec Sandra Lanz pour déterminer s’il est possible de connaître les 

années de naissance des éleveurs (afin de libérer les jeunes éleveurs de l’obligation de cotiser). 

Il reste à trouver la manière la plus adéquate pour facturer et encaisser les cotisations des membres 

étrangers.  

8). Rencontre des présidents de clubs 

24 clubs ont été invités pour se retrouver le dimanche 20.08.2022 à partir de 10h chez Ch. Knuchel à 

Aegerten. Le président a reçu 8 inscriptions, il déplore l’absence des présidents des clubs romands. 

Les sujets suivants seront traités : changements et modifications divers, les services offerts par PRS, 

La représentation des clubs lors de la 100e Nationale à Interlaken, souhaits et suggestions des clubs, 

volières et prescription légales, expériences des utilisateurs avec les nouvelles boxes, grillades à midi. 

Les clubs ont un rôle important à jouer (sauvegarde des races de pigeons). 

9) Jubilé à Interlaken 

- Le contrat est signé. 
- Quelques détails (attribution du titre du Champion Suisse) sont encore à discuter entre 

Urs Freiburghaus et Ch. Uebersax. 
- Urs Freiburghaus prendra contact avec Sandra Lanz pour discuter des assurances nécessaires au 

bon déroulement de cette manifestation. 
- La remise des cartes d’honneur est à organiser (après le délai d’inscription). 
- Au nom de PRS, Christian Knuchel remercie chaleureusement la fédération cantonale Berne-Jura. 
- Sandra Lanz s’occupe des envois publicitaires. 
- Le plan d’implantation des cages et stands fait encore défaut.  
- Urs Freiburghaus est à la recherche d’une entreprise qui loue des drapeaux. 
- Les élèves juges auront droit à la prise en charge de deux nuitées. Une participation de Fr. 70.00 

sera à la charge de PRS et l’autre sera prise en charge par l’Association des juges colombophiles. 
 
 



10. Divers 
- Ulrich Braun informe que les fiches de remplacement du Standard n’avaient pas été distribuées au 

moment de l’assemblée générale de l’Association des juges et qu’il est intervenu au Secrétariat de la 

Fédération.  

- Il est demandé de transmettre l’ordre du jour des comités de PRS plus tôt.  
- Les cages 40x40 ont été mises à disposition des membres de PRS, une centaine de numéros a 

trouvé preneur, 3’500 à 4'000 boxes sont encore disponibles.  
- Godi Bucher souhaite en garder pour les évaluations des jeunes sujets. 
- Christoph Uebersax propose d’en garder 1'000 pour l’exposition à Langenthal. 

Décision : La totalité des cages 40x40 reste chez PRS jusqu’à nouvel avis. 

- Le stress pour les animaux est plus important dans les boxes de 50x50. 
- Un prix souvenir «Karl Stauber» sera remis à Interlaken. (une channe sur les races suisses (Pigeon 

Suisse, toutes variétés, les deux sexes).   
 
Le Président     Le procès-verbal et la traduction 
Ch. Knuchel     Monica Henry 


